

TUCUMAN:

# ACCION PROVINCIAL

diputados obreros al parlamento capitalista

Ya han sido definidas las listas de candidatos provinciales que llevará Acción Provincial

na



Organio del Partido Unificado (F. R. I. P. - Palabra Obrera)

Año 4—Norte Argentino, Martes 9 de Marzo de 1965—Número 19 PRECIO \$ 10.

Sigue pág. 2

# Santiago: Unión Popular

## Para derrotar a la Burocracia

### Nuestra Demora

Para hacer coincidir la aparición de NORTE REVOLUCIONARIO con lo más álgido de la lucha electoral, decidimos postergar una semana la aparición de este número.

En adelante estaremos martes por medio con nuestros lectores.

Las fuerzas políticas concurrentes a las elecciones del 14 de Marzo se disputan tres diputaciones provinciales.

Sigue en pág. 3

# Diputados Obreros al Parlamento Capitalista

Con alborozo señalamos que la línea de nuestra organización de llevar candidatos obreros en la mayoría de los puestos provinciales, con un programa revolucionario, se está cumpliendo. Esto significa un avance enorme, un gran triunfo para la clase obrera argentina. Carrizo, de Trinidad; Simón Campos, de Santa Rosa; Fote, de San José; Martell, de Santa Ana; Herrera, de San Pablo; Carbonell, de Bella Vista y otros compañeros, forman parte o están ligados a la tendencia Aparicio de FOTIA, la corriente clasista y vanguardia sindical tucumana que sale de grandes luchas contra la patronal y la burocracia, y que se acerca a una lucha fundamental: la del próximo convenio. Estas candidaturas están complementadas por la Declaración y el Programa de San José, programa que le da un contenido de clase y revolucionario a esta lucha electoral (Reproducimos dicha Declaración y programa en la pág. 4).

Independientemente de que Acción Provinciana lleva a la cabeza de sus listas a un representante de la patronal provincial como Riera; Independientemente de que FOTIA no se haya mostrado lo suficientemente firme para dar una base programática y organizativa a la campaña de Acción Provinciana, el hecho fundamental que da un contenido clasista y revolucionario a este proceso, lo constituye la elección de candidatos por Asamblea de Ingenios y el programa levantado por el Centro Obrero de San José.

Somos conscientes de que Acción Provinciana está lejos de ser un partido de la clase obrera. Somos conscientes de que el pequeño núcleo de candidatos clasistas es una minoría. Somos conscientes de que aún predomina la influencia burguesa —a través de Riera— en el conjunto de la campaña electoral. Pero todo ello es oscurecido por el surgimiento de una vanguardia pequeña, heterogénea, pero punjante y clasista, que refleja los intereses de la clase obrera y demás sectores explotados. Por la intervención de esa vanguardia en las luchas políticas sin creer "que las elecciones puedan solucionar ninguno de los problemas de fondo que tenemos los trabajadores. Convencidos que se necesitan otros métodos para cambiar nuestra situación

pero si creyendo que podemos aprovechar estas elecciones para hacer conocer esos métodos y las medidas que son necesarias para solucionar el hambre y la miseria de los trabajadores de Tucumán y del país", como reza la declaración de San José.

También debemos señalar que Acción Provinciana constituye la salida antiburocrática, característica que le imprime FOTIA con sus declaraciones de abierta denuncia al vandorismo y su instrumento actual: la conducción de los "cinco".

## UTILICEMOS LA TRIBUNA PARA PLANTEAR A FONDO

### LOS PROBLEMAS

Toda esta campaña electoral nos permitirá utilizar la tribuna, las radios y la propaganda escrita, para llegar a las masas y plantear sin tapujos, a fondo, los problemas fundamentales del país y de la clase obrera. La incautación de los ingenios; el control obrero de la administración de las empresas; la reforma agraria; la reforma urbana; la situación internacional son

planteados por nosotros y deben ser también el tema de los discursos de los candidatos obreros. De esta manera nos diferenciaremos de los llorones y vacíos discursos de los candidatos burgueses.

### FORMEMOS UN BLOQUE OBRERO

Nuestra preocupación ahora debe ser, junto con trabajar intensamente por el triunfo de los candidatos obreros de Acción Provincia, sellar su unidad, su fusión, con un programa como el levantado por el Centro Obrero del Ingenio San José que los compromete a trabajar en conjunto, independientemente de todos los legisladores burgueses, incluso de los de la misma Acción Provinciana.

La responsabilidad de los candidatos obreros es inmensa. Deben constituirse en una avanzada obrera en el Parlamento capitalista. Para ello necesitarán gran honestidad, valentía, decisión, conciencia, y sobre todo independientemente de las bases, la obligación de plantearse el aprovechamiento de las elecciones tal como ha ocurrido en Bolivia o en Venezuela, perfectamente ligado con las bases.

Las bancas obreras no significarán cómodos sillones, sino una de las más peligrosas trincheras de lucha.

### SOBRE EL VOTO EN BLANCO

Algunos Partidos de Izquierda plantean el voto en blanco como la línea correcta para nuestra provincia y Santiago del Estero, utilizando argumentos generales como el de que "con la elección no resolveremos los problemas". Nadie discute eso. Nosotros reiteradas veces hemos planteado que el camino para derrotar definitivamente a la patronal es la lucha abierta. Precisamente porque "la elección es un instrumento de la burguesía" es que todo revolucionario tiene la obligación de forzarla, de intentar transformarla en un arma para la clase obrera.

No podemos descartar la elección en general, ni la concurrencia en general, ni el voto en blanco en general. Un partido revolucionario tiene la obligación de plantearse el aprovechamiento de las elecciones tal como ha ocurrido en Bolivia o en Venezuela, perfectamente ligado con las bases.

Pasa a la pág. 3

## C.D. FOTIA apoyamos la lista Unidad y Progreso

El día 22 de Febrero fue citado el Congreso de Delegados de FOTIA para elegir la lista de 33 precandidatos a los 11 cargos del Consejo Directivo de la Federación. Esta elección es esperada por todos los activistas de base con ansiedad, ya que en ella se definirá, culminará, toda una etapa de surgimiento de una tendencia clasista y de liquidación de la burocracia del gremio y de sus viejos métodos corruptos.

El Congreso se reunió efectivamente en la fecha fijada, pero fue absorbido por el problema de Bella Vista. Con la presencia de una buena cantidad de trabajadores de dicho Ingenio, se entró a tratar qué medidas podía tomar la Federación en apoyo de la lucha de los compañeros en conflicto.

El tratamiento del problema de Bella Vista no podía ser un impedimento para considerar tam-

bien el punto para el que había sido citado el Congreso: la elección de precandidatos al Consejo Directivo. Sin embargo, inexplicablemente, se volvió a suspender una resolución en este sentido. Mantener indefinida la formación del nuevo Consejo Directivo es un duro golpe para los trabajadores azucareros. El convenio se viene encima y la preparación de nuestra intervención no ha sido aún iniciada. Es una tarea dura que comienza con la preparación del anteproyecto y su discusión en toda la base, con la participación de todos los aliados. Solo así presentaremos un buen pliego y sólo así también lograremos una intensa participación de la masa, condición básica para asegurar una gran movilización que posibilite un gran triunfo.

### SE VOTARA POR LISTAS

El 3 de marzo se volvió a reu-

nir el Congreso y resolvió que la votación será por listas y no que el Congreso elija los precandidatos. De manera que se convocó a elecciones y se resolvió que podían presentarse cuántas listas quisieran los afiliados, las cuales serán sometidas a la votación directa de la masa azucarera. Conceptuamos este paso como muy positivos porque aleja la posibilidad de manejos entre dirigentes a espaldas de los trabajadores. Se fijó también plazo hasta el día viernes 5 a las 24 horas para la presentación de listas.

### HAY DOS LISTAS PRESENTADAS

Se presentaron dos listas que representan a los dos sectores definidos de la Federación: la tendencia Aparicio, antipatronal y antiburocrática que presenta

pasa a la pág. 4

## Santiago del Estero:

# Derrotar a la Burocracia

Las fuerzas políticas concurrentes a las elecciones del 14 de marzo se disputan tres diputaciones nacionales. Entre esas fuerzas se hallan Unión Popular y Tres Banderas, es decir las dos alternativas del peronismo. Hagamos una breve caracterización de cada una de estas tendencias. Unión Popular en esencia es la Lista Blanca, que con esta denominación enfrentó a la tendencia jurista en las elecciones internas del peronismo. En esta circunstancia después del fracaso de la negociación para crear la unidad de ambas tendencias, al Unión Popular se le pliegan los neoperonistas de Justicia Social encabezada por López Bustos, y un grupo de peronistas centristas que bajo la sigla de 'Agrupación 17 de Octubre' encabezada por Roberto Castro. Estas tres organizaciones peronistas han constituido

un Comando Político de Prensa y Propaganda y son a la vez, en todos unidos, la dirección política de Unión Popular que lleva adelante la campaña electoral. Sin embargo pese a estos elementos oportunistas la característica más importante de Unión Popular es que a travéz de ella se encuentra la mayoría del campesinado, obreros lo estales, y la mayoría de los obreros de las pequeñas industrias urbanas que sindicalmente se hallan ligados a las 62 Organizaciones. A estos sectores se suina la masa de desocupados de los suburbios de la ciudad. Es decir que Unión Popular representa en su conjunto al sector social más avanzado de la población, el más progresista en una palabra. Pero la contradicción es notable. Contradicción entre lo que los trabajadores necesitan que se planteen objetivos precisos, como ser un programa de realizaciones, pero de carácter revolucionarios y la actuación espontánea de los dirigentes al no plantear las diferencias políticas con la derecha peronista que representa Tres Banderas. Plantear las diferencias políticas, para la clase obrera y para todos los peronistas revolucionarios es plan-

# **TUCUMAN:**

## Diputados obreros al Parlamento Capitalista

mente consciente de que es sólo una batalla secundaria.

La táctica que adoptemos ante la elección tiene relación directa con el estado de ánimo de las masas. En Tucumán y Santiago es un hecho que los trabajadores tienen una perspectiva cuando menos antiburocrática y están decididos a volcarse masivamente a esa perspectiva. En otras partes del país la situación es distinta, entonces corresponde una táctica distinta. Así lo ha entendido nuestra organización que se ha pronunciado por el VOTO EN BLANCO en Córdoba, Santa Fe, Capital Federal y Provincia de Buenos Aires, tal

como lo plantea nuestro órgano nacional PALABRA OBRERA.

Entonces lo decisivo para adoptar una política concurrencista hoy en Tucumán y Santiago es la voluntad de las masas del Noroeste que buscan expresarse en las urnas contra la burocracia y la patronal, lo que es conocido por cualquier activista ligado a la clase obrera mediante un trabajo constante.

## NUESTRA CONSIGNA

Volar masivamente por Acción Provinciana para llevar Diputados Obreros con un programa como el de San José al Parlamento capitalista.

de Marzo por  
POPULAR

CIONARIO denunció, las intenciones de la burocracia y su plan de participación en esta elección del 14 de marzo, quedando el Plan de Retorno como una derrota más de la burocracia que se suma a todas las derrotas del movimiento obrero. A esa política derrotista responde Tres Banderas y la presencia de los dirigentes Vandor y Framini, es la póliza de seguro de esa política contrarrevolucionaria.

Pero la única alternativa importante por su naturaleza de clase, que le quedaba a Unión Popular, para enfrentar a los embajadores de Vandor y al gobierno mismo, era levantar candidatos obreros con un programa obrero y antiimperialista que tuviera en cuenta los intereses más inmediatos de los obreros y campesinos frente a su situación social.

Por otra parte nuestra organización solicitó a la Justicia Electoral Personería Política, bajo la sigla de Partido del Pueblo. El pedido de Personería fue rechazado por el Juez Electoral local pero una apelación tramitada inmediatamente, tuvo como lógica consecuencia la revocatoria de la Cámara Electoral Nacional sobre la resolución del Juez local. A solo 16 días de las elecciones, nuestra organización dió comienzo a una campaña de esclarecimiento y de apoyo crítico a Unión Popular. Esta circunstancia nos favorece para dejar bien sentada nuestra posición: «Apoyamos resueltamente a Unión Popular por representar la tendencia antiburocrática del peronismo, pero haciendo la observación crítica de que sus métodos son semejantes al de los politiqueros, y no levantan programa antiimperialista que reivindique los intereses de los obreros y campesinos.

Esta política de derrotismo aplicada localmente se explica por su aplicación en el orden nacional. Los jerarcas sindicales y políticos del peronismo cuando hablaron del Retorno no lo hicieron para traerlo\_sinceamente, lo que NORTE REVOL-

Suscribase a Norte Revolucionario y Palabra Obrera

# DECLARACIÓN Y PROGRAMA DE SAN JOSE

El Centro Obrero de la Juventud Peronista del Ingenio San José, frente al acto electoral del 14 de marzo tiene la obligación de hacer una declaración fijando su posición.

Las elecciones del mes próximo se efectuarán en medio de un marco de crisis total del país y de las instituciones. Empezando por el gobierno surgido del escandaloso fraude del 7 de julio y de esta nueva convocatoria con el Justicialismo otra vez proscripto y de nuevo con el Gral. Perón en la ilegalidad, y continuando, con la situación de hambre y miseria por la que atravesía la inmensa mayoría de los sectores populares.

Pese a las cosechas extraordinarias de estos dos últimos años, este gobierno no ha hecho sino continuar con la política inaugurada por la "Revolución libertadora" y todos los otros sucesivos gobiernos. Ni la ley retacada del salario mínimo, ni la ley de abastecimiento han frenado el precio desmedido del costo de la vida, por el contrario, el proceso inflacionario ha reducido aún más el presupuesto familiar, del cual se han tenido que eliminar hasta elementos vitales. Este es el panorama que tenemos en vísperas de las elecciones de marzo. El problema que se nos plantea es qué podemos hacer nosotros los trabajadores para enfrentar esta situación.

Ni qué decir que no confiamos en ninguno de los partidos patronales que se presentan a elecciones. Ni en la salida que nos ofrece la dirección oficial de nuestro propio movimiento. Esta dirección de los Lescano, los Iturbe, las Farodi, los Framini, los Vandoni han dado muestra de una total inoperancia en estos diez años de conducción. No solo no hemos avanzado sino que en estos diez años la clase trabajadora y los sectores populares han ido perdiendo una tras otras las conquistas legadas por el Gral. Perón. En el último año, por ejemplo, el cacareado plan de lucha y la campaña por el retorno del Gral. terminaron sin pena ni gloria. La dirección oficial no hace sino lamentarse de los gobiernos que se han sucedido cuando su obligación hubiera sido preparar a fondo a las masas para un enfrentamiento definitivo contra el gobierno y las fuerzas patronales que lo apoyan. Desde el anuncio a Frondizi en el 58 hasta el abortado plan de lucha y el retorno del líder, todo ha sido conducido en tal forma que el Movimien-

to Peronista no solo se ha debilitado grandemente sino que ha sido llevado, más de una vez a capitular ante los elementos más entregadores del país, como son Frigerio y Cía.

En escala provincial esta visión se ve corregida y aumentada. La situación de la clase obrera y los sectores populares de Tucumán no puede ser más desastrosa. Nosotros mismos los obreros de San José hemos tenido que ocupar más de quince días la fábrica para poder cobrar lo que nos pertenece. Los compañeros de Bella Vista llevan cerca de un mes persiguiendo los mismos objetivos. Los compañeros de la cerámica Matas, lo mismo. El Ingenio Santa Ana, prácticamente paralizado. Atrasos de quincenas, aguinaldo y vacaciones es la norma de la patronal tucumana. La desocupación con las consiguientes consecuencias: ebriedad, enfermedades y muerte es el cuadro que se vive en este Jardín de la República.

Este es el panorama real de nuestra provincia, de los sectores obreros y populares, en momentos que se presentan las elecciones para algunos diputados y senadores. Y la misma pregunta que nos hicimos más arriba, nos hacemos aquí. ¿Qué podemos hacer los trabajadores de Tucumán en estas elecciones?

Los compañeros del Centro Obrero de la Juventud Peronista de San José no creemos que las elecciones puedan solucionar ninguno de los problemas de fondo que tenemos los trabajadores. Nosotros estamos convencidos que se necesitan otros métodos para cambiar nuestra situación, pero si creemos que podemos aprovechar estas elecciones para hacer conocer esos métodos y las medidas que son necesarias para solucionar el hambre y la miseria de los trabajadores de Tucumán y del país. De anual que a nosotros nos parece bien aprovechar las elecciones. Pero ¿cómo aprovecharlas? Ya hemos dicho que no tenemos ninguna confianza en la dirección oficial actual de nuestro movimiento a escala nacional y provincial ni en quienes ha colaborado con esa conducción y la han abandonado sin hacer públicas sus críticas. Nosotros solo depositaremos confianza o mejor dicho brindaremos apoyo electoral a compañeros obreros que se comprometan también públicamente a levantar una plataforma de reivindicaciones obreras "populares", es decir, propuestas a compañeros obreros

con mentalidad y programa revolucionario.

El partido Acción Provinciana ha ofrecido el partido a la Fotia. Nosotros creemos que tenemos que aprovechar este partido pero con la condición que haya una mayoría de candidatos obreros y que estos compañeros se comprometan a levantar un programa revolucionario como el de Huerta Grande actualizado que levantó Framini y después se lo olvidó.

Y por qué estas dos condiciones? Primero porque un obrero vive los mismos problemas de sus compañeros, sabe de sus angustias y de sus miserias. Y segundo porque aunque no creamos que con las elecciones se solucionan nuestros problemas, nosotros opinamos que es útil que todo el mundo sepa que hay soluciones para esos problemas que hasta hoy ningún partido ni programa de la patronal es capaz de solucionar. Es decir, frente a los candidatos y los programas de la patronal queremos poner obreros y un programa obrero. Si logramos esto ya habremos dado un paso para despuntar poder dar otros más avanzados.

De anual que el Centro Obrero de la Juventud Peronista de San José ponga a consideración de todos los compañeros las siguientes proposiciones:

- 1) Aprobar esta declaración de principios.
- 2) Invitar a todos los compañeros obreros postulados como candidatos dentro de Acción Provinciana, de los distintos departamentos, a una reunión resolutiva para intercambiar opiniones y redactar el programa de acción que todos los compañeros deberían agitar en el proceso electoral.

3) Llevar a dicha reunión el siguiente programa basado en el de Huerta Grande, con las adaptaciones necesarias a la Provincia, para que sea discutido.

a) Incautación por parte del gobierno de la provincia, de todo ingenio o industria en general que no garantice la fuente de trabajo, al no cumplir con los compromisos de pago a obreros y cañeros.

b) Control obrero y cañero de todos los ingenios de sus libros y de su administración para saber qué hacen con las riquezas

amadas con el sudor de los trabajadores.

c) Redistribución de todas las tierras de la Provincia en función social y no para beneficio de los industriales y terratenientes, expropriendo a sus actuales poseedores con bonos pagaderos a veinte años.

d) Obligación de parte de los industriales y grandes poseedores de la tierra de absorber la mano de obra desocupada, para lo cual se abrirá un registro en cada departamento.

e) Establecimiento de un seguro al desocupado financiado con el importe de un impuesto a fijar, a las grandes fortunas.

f) Alentar el llamado a una Asamblea Constituyente sin limitaciones de ninguna especie ni de partidos, ni de personas incluido el Gral. Perón para determinar quien dirige al país y quien lo va a gobernar, con qué métodos, y de acuerdo a qué concepción económica.

Demás está decir que nosotros propiciaremos la concurrencia a esa Asamblea Constituyente exigiendo que las organizaciones obreras y populares lleven todo un plan que permita el cambio de estructuras y el establecimiento de un gobierno obrero y popular.

g) Ruptura de todos los pactos coloniales que nos atan al imperialismo, especialmente con el vecino.

i) Restablecimiento de relaciones económicas y políticas con todos los países del mundo.

4) Dejar aclarado en dicha reunión que el Centro Obrero de la Juventud Peronista de San José condiciona su participación, con candidatos, dentro del Partido Acción Provinciana a que haya mayoría de candidatos obreros en las listas a presentarse que estén de acuerdo en defender este programa o uno parecido, pero siempre dentro de la línea revolucionaria aprobado en Huerta Grande, y que de no ser así este Centro queda en libertad de acción, dada la falta de garantías para llevar a cabo una actividad positiva de conjunto contra las estructuras patronales, de la provincia y el país y los gobiernos actuales que las sustentan.

## C. D. FOTIA: apoyamos la lista Unidad y Progreso

viene de la pág. 2

su lista encabezada por Atilio Santillán de Bella Vista como Secretario General, R. Costilla del surco como Secretario Adjunto, Lazarte de San Pablo como Tesorero y Soria, de Concepción como Secretario de Actas, con el nombre de lista "Unidad y Progreso".

### APOYAMOS A LA LISTA UNIDAD Y PROGRESO

Nuestro apoyo es total a la lista Unidad y Progreso, porque concebimos que constituye la vanguardia sindical tucumana que se ha forjado en las últimas luchas contra la patronal y contra la burocracia y que incluso ha incursionado en el terreno político, llevando candidatos obre-

res en las listas provinciales de Acción Provinciana.

Pero no rechiamos de comprender y de aclarar para los activistas de base, que esta lista, que la tendencia Aparicio, está lejos de ser una tendencia homogénea, firme, consecuente. Por el contrario, la hemos visto colgar en varios problemas graves como el último de las elecciones políticas donde podían haber controlado firmemente la campaña e impuesto más candidatos, a poco que mostrara decisión y firmeza en la aplicación de sus propias resoluciones.

De manera que nuestro apoyo total a la lista Unidad y Progreso va acompañado por el convencimiento de que está lejos de radicalización de la tendencia Aparicio no es otra que nuestro pro-

y que en consecuencia nuestro papel como Partido Revolucionario, es la crítica permanente a sus capitulaciones y defeciones, desde un punto de vista fraternal, para ayudarla a adoptar posiciones, actitudes, acciones, cada vez más radicales, más profundas, más revolucionarias.

### LA GARANTIA PARA ESA PROFUNDIZACION ES EL PARTIDO REVOLUCIONARIO. NUESTRO PARTIDO

Pero la garantía para esa radicalización de la tendencia Apa-

riado desarrollado entre los azucareros, no es otro que la proliferación de nuestros equipos revolucionarios en cada Ingenio, en cada colonia.

Nosotros no somos de aquellos pseudo-revolucionarios idealistas que creen que con la sola influencia de las ideas se puede modificar la realidad. No somos de aquellos pseudo-revolucionarios que se ilusionan de jugar un gran papel criticando posiciones, sin penetrar organizativamente en el gremio azucarero.

Nuestro convencimiento es que solamente lograremos influir, profundizar los procesos como el que actualmente atraviesa FOTIA, en la medida que nuestro Partido prenda organizativamente entre los trabajadores.

# Salta voto: programático

En el movimiento peronista de Salta se encontraba latente la división. Por un lado la burguesía del Partido y por el otro la clase obrera. Esta contradicción hizo crisis el 7 de Julio de 1963. El Partido quedó dividido en dos sectores, que luego se llamarían "verdes" y "colestes". La base de los primeros estaba en la juventud y los sectores sindicales más radicalizados. Los segundos contaban con el apoyo de los caudillos peronistas del interior de la provincia y la base financiera del capitalista fascista Cornejo Linares.

La estrategia y la táctica del sector verde se la dio en el CONGRESO PROVINCIAL DE LA JUVENTUD PERONISTA.

Concurrieron a dicho Congreso los representantes de la totalidad de los Departamentos de la Provincia, el objeto del mismo era de buscar la fórmula para luchar contra la burocracia del Partido. La Juventud de Metán, estrechamente ligada al FRIP, propuso como tarea inmediata, la organización del proletariado, en especial modo la masa azucarera y petrolera, crear Sindicatos e Intersindicales en donde haga falta, consolidar la C.G.T., dándole plena participación a las bases y después liquidar a los polítiqueros y burocratas.

Los representantes de Salta Capital, sin discutir lo propuesto por Metán, impusieron su táctica que consistía:

1º Presentarse en las elecciones internas del peronismo, unidos con ciertos burocratas de las "62" y con algunos políticos con cierta ascendencia.

2º Una vez conseguida la dirección del Partido, liquidar a los burocratas y burgueses, dándole un sentido popular y de masas al Partido.

## LOS BUROCRATAS LIQUIDAN

## LA INTERSINDICAL DE METÁN

En Metán se había formado una Intersindical con la participación de 16 gremios, los políticos estaban ansiosos de captar a la enorme masa de obreros que concurrían a la Intersindical, pero se dieron cuenta de su contenido cuando el dirigente de las "62", Evaristo Contreras, fue expulsado de una Asamblea a la cual pretendía digitárla, la Intersindical de Metán, era el producto de los esfuerzos de la Juventud Peronista, el FRIP y la clase obrera. Los burocratas de las "62" y los políticos de Metán, con el silencio cómplice de la Juventud de Salta Capital, dividieron a la Intersindical, acusando de comunistas a los dirigentes más conscientes, la débil organización no pudo sostener la unidad, disolviéndose la Intersindical, herramienta magnífica de lucha de la clase obrera. La Juventud Peronista de Salta trabajaba del brazo con los burocratas y políticos en vista de LAS ELECCIONES INTERNAS DEL PERONISMO.

En estas elecciones se presentaron tres listas, "verde", "azul" y "celeste y blanca", luego de repetidas suspensiones del acto electoral, en comicios viciados de nulidad, triunfó la lista "celeste y blanca". En donde se encontraban unidos, vanguardistas, materialistas y todo el elemento reaccionario del peronismo. La lista "verde" de inmediato no reconoció a las nuevas autoridades del Partido.

## Capital y Güemes votar el programa Social Obrero

### UNA SUCIA MANIOBRA

#### VANDORISTA

Las "62 Organizaciones" que apoyaban a la lista "verde" no tenían calor popular y ningún apoyo obrero, la dirigió un jubilado, Evaristo Contreras, y el Secretario del Circulo de la Prensa, sindicato que cuenta con veinte miembros, Emilio Marroco, era una "62" hecha a dedo. En vista de las elecciones de marzo se creó otra "62", llamada "Secretaría Fabián", de tendencia vanguardista. De esa manera los tenían acorralados a dos oportunistas y carreteros políticos reconocidos, como son Marroco y Contreras.

En la parte política se convino crear una Junta Electoral formada por seis representantes de la Lista Verde, seis de la Celeste y Blanca y tres de la Azul, la que resolviera todos los planteos que se efectuarán: aprobando el punto d) que decía "TOTAL INDEPENDENCIA O AUTONOMÍA DEPARTAMENTAL PARA LA DESIGNACIÓN DE LOS CANDIDATOS A CARGOS ELECTIVOS, TANTO PROVINCIAL COMO MUNICIPAL, CON LA PRESIDENCIA DE LAS AUTORIDADES CENTRALES DEL PARTIDO". En Salta Capital la lista Verde tenía mayoría de convencionales y presentó la lista de candidatos, entre los que se encontraban dirigentes de la Juventud, netamente anti-vanguardistas como A. Jaime, R. Clemente y J. C. Salomón. Pero en el problema terció el delegado nacional de las "62", Raúl A. Méndez, con la complicidad de Contreras, Marroco y L. Xamena, este último Presidente del Consejo Departamental de Salta Capital por la lista verde, los dirigentes de la Juventud fueron burlados y el Tribunal Electoral fueron de candidatos traidores: MAROCO, CONTRERAS Y XAMENA. Luego el delegado vanguardista Raúl Méndez, desconfiaba a la "Secretaría Fabián" y comunicaba que las únicas autoridades legales era la Mesa Regional, controlada por Contreras y Marroco.

#### LA JUVENTUD PERONISTA

#### EMPANTANADA

La mala dirección de la Juventud, que entró en el juego de los políticos, la desacreditó ante el movimiento obrero peronista perdiendo peso y autoridad moral, puesto que aparecen a los ojos del pueblo como unos pobres políticos que les vendieron un trámite.

Ante la elección de marzo, una vez consumada la defenestración de las listas de candidatos de sus dirigentes, la Juventud Peronista se pronunció por el voto en blanco. Este voto en blanco no resulta efectivo

en el caso de Salta, a pesar de que no existe ninguna posibilidad para la clase obrera, de que no hay nada que la refleje en el conjunto de la provincia (salvo el Partido Social Obrero) en Capital y Güemes porque la gente no ha mostrado ningún interés ante esta perspectiva. Por otra parte, en el caso particular de la Juventud, es evidente que su decisión es oportunista.

#### APOYAMOS AL PARTIDO SOCIAL OBRERO EN CAPITAL Y GÜEMES

El Partido Social Obrero, que se presenta con candidatos propios en Capital y Güemes, ha llamado a una actividad revolucionaria, frente antioligárquico y antiimperialista. Esta razón programática

nos lleva a apoyar a dicho Partido en los lugares en que se presenta.

#### VOTO PROGRAMATICO EN EL RESTO DE LA PROVINCIA

Para el resto de la provincia nuestra posición es un voto político por el siguiente programa:

- 1) Incautación por la provincia de toda fábrica que no cumpla con los pagos a los sectores del trabajo.
- 2) Control obrero de todas las empresas, de sus libros y administración para saber qué hacen con las riquezas amasadas con el sudor de los trabajadores.
- 3) Expropación de todas las tierras cultivables superiores a las 100 hectáreas, con pago en bonos a 20 años sin intereses, y su entrega a los verdaderos productores.
- 4) Seguro al desocupado.
- 5) Fuero Sindical.
- 6) Asamblea Constituyente con la participación de todos los partidos y líderes, incluso el General Perón, para determinar quién gobierna el país y bajo qué sistema económico.
- 7) Ruptura de los pactos colonizantes que nos atan al imperialismo, especialmente al yanqui.
- 8) Establecimiento de relaciones con todos los países del mundo.

## Frente Unico antiimperialista para impulsar una tendencia revolucionaria

Se abre un nuevo período universitario, y es esencial para los estudiantes que nos planteamos una actividad revolucionaria, barajar como se presenta esta nueva etapa, caracterizarla y darnos los objetivos acordes a este momento de la lucha de clases.

A primera vista parece que la actividad en la Universidad, agotada ya la lucha por el presupuesto, con una derrota a medias, nos plantea por ahora, solamente problemas políticos.

Tenemos casi el mismo panorama que en años anteriores, la disyuntiva aparente, reforma o humanismo.

El Movimiento Humanista en plena alza, coronada en su aspiración más cara, cubrir cuatro puestos en el "honorable" Consejo Superior, está controlado por la derecha del movimiento, mientras sus elementos más radicalizados, son minoritarios en la conducción del referido movimiento.

La reforma en baja con crisis de dirección multilocalicas con tendencias y muchas aspiraciones de nivel individual.

La tercera opción: los Independientes, en el MIECE, sacrificado en pos de las elecciones, pero con una nueva vanguardia en su dirección. En el MIEM anquilosados en una posición gremialista apolítica y centrista con respecto a las corrientes intelectuales del reformismo.

Lo concreto de este análisis es que ninguna de las opciones, se plantea objetivamente la misión extrauniversitaria de apoyo a la clase para desarrollar las contradicciones argentinas, que se reflejan muy deformadas en la Universidad, fundamentalmente por la falta de coherencia de que hablamos; la falta de programas concretos, y, en general, por la ausencia de una corriente dentro de la Universidad que represente la ideología obrera, factor determinante de la

pasa a la pág 6

# Porque lo mataron a Malcon X

De tal modo 1964 nos mostrará que la rebelión negra se inscribe y surge en la Revolución Negra de extensión mundial que ha tenido lugar en este planeta desde 1945. La así llamada revuelta negra devendrá una real revolución negra. Ahora, cuando yo digo negra quiero significar no blanca; negro morena, cobriza o amarilla. Nuestros hermanos y hermanas de Asia, que fueron colonizados por los europeos, nuestros hermanos y hermanas en África, y los campesinos en América Latina, que también fueron colonizados por los europeos, han sido envueltos en una lucha desde 1945 para expulsar a los colonialistas, a los poderes colonizadores, los europeos, de sus propias tierras, fuera de sus países...". MALCON X.

La prensa de todo el país, sorprendió hace pocos días con la noticia del asesinato de un líder negro, Malcon X. A no pocos debe haber llamado la atención el espacio dedicado a este asesinato. Hasta ese momento ningún diario había hecho mucho por hacer conocer la figura de este líder. La revista "Life" y al compás de ella toda la prensa cívica había difundido la figura y las palabras del último "premio nobel por la paz": Luther King, pero nadie o muy pocos conocían a este otro gran dirigente: Malcon X. Y era natural que así sucediera. Malcon X era el gran dirigente de la izquierda negra. Frente a los métodos trátilveros, negociadores del propio movimiento de masas que se vino gestando en los últimos años. Malcon X preconizó el cambio de métodos. Malcon X fue el gran dirigente que alentó la formación de las grandes piquetes de compañeros negros encadenados, para obstruir el tráfico. En contra de las "correctas peticiones" ante las autoridades Malcon X se convirtió en el gran dirigente de las masas que estaban a favor de desarrollar grandes marchas. En contra de la imagen del negro sumiso que cuando le pegaban en una mejilla ponía la otra, Malcon X desarrolló la idea de la necesidad de los grupos de auto-defensa.

Esto es lo que representaba Malcon X para las masas negras y por eso lo mataron: por dirigir, o intentar dirigir la lucha por la libertad de los negros oprimidos con nuevos métodos.

## QUIEN LO MANDO MATAR

Las informaciones periodísticas nos dicen que han sido fanáticos negros opositores a la predicía de Malcon X quienes lo asesinaron. Este dato solo toca lo superficial, la verdad profunda es otra. Y para nosotros es fácil ver lo que hay en el fondo. La mano ejecutora del asesinato puede haber sido la de otro negro, pero detrás de esa mano están todos los sectores patronales yanquis que ven en el ascenso de las luchas de las masas negras, el peligro de una insurrección que termine con los privilegios de años y años amasados sobre el sudor y la sangre de los obreros negros y blancos de los EE. UU. y del mundo subdesarrollado. Los que alentaron la muerte de Malcon X son los

mismos que han armado y siguen armando el brazo de los "guasanos" cubanos para que terminen con el "peligro" cubano, son los mismos que dirigen, en todos los países que buscan la liberación nacional y social, los cuerpos de instructores contra la "guerra revolucionaria"; son los mismos que votan en el Senado yanqui más "ayuda" para defender a Vietnam del Sur del peligro "rojo". En una palabra los que hicieron matar a Malcon X son todos los sectores patronales yanquis que temen como nadie perder su condición de los más grandes explotadores del mundo. Esos son los que han hecho matar a Malcon X.

## OTROS RESPONSABLES

Pero también hay otros responsables, son los propios dirigentes negros que en vez de empujar la lucha con métodos de acción para lograr un cambio total en la situación, solo negocian una participación en el festín patronal. Estos dirigentes negros son parecidos a nuestros dirigentes sindicales que en vez de empujar en forma decidida por un cambio de estructuras dentro del país, negocian con cuarto sector patronal haya para mendigar "un pedazo de la torta". Esos dirigentes negros, como Luther King, premio nobel de la paz, son parecidos a nuestros dirigentes, a los Vador, a los Framini. Esos dirigentes negros

también son los responsables de la muerte de Malcon X.

Y así como muchos de nuestros dirigentes nos atacan a quien planteamos la lucha a fondo con nuevos métodos, de comunistas, trotskistas o castristas, así esos dirigentes negros apachetados con los sectores patronales han atacado a Malcon X: ellos también son los responsables de su muerte.

El asesinato de Malcon X significa una gran pérdida para el movimiento revolucionario obrero y popular del mundo. Pero así como el asesinato de Lumumba no pudo frenar el proceso revolucionario de África, aunque lo distorsionó, el asesinato de Malcon X no deberá ser motivo para que la revolución negra en el propio seno del monstruo yanqui, se detenga. Así lo esperamos;

## La ocupación de Bella Vista

Después de 30 días de ocupación, los trabajadores del Ingenio Bella Vista lograron una solución parcial, tan relajada que no sabemos hasta qué punto fue solución, si bien se ganó un punto muy importante: el pago de los días caídos.

En efecto, las demandas de los trabajadores consistían en el pago de: 4 quincenas (Diciembre y Enero) y el aguinaldo. Las bases para el levantamiento de la ocupación fueron en cambio, el pago de Diciembre a los obreros de fábrica, y de aguinaldo a los compañeros del surco, y a los tem-

porarios.

Y esto con el agravante de haberle conseguido con la movilización, un crédito de 100 millones de pesos para la patronal.

Puede considerarse solución y triunfo únicamente para los combativos trabajadores que habían jurado no desocupar el Ingenio sin cobrar, pero no desde un punto de vista objetivo.

¿Y cuál fue la razón para que las cosas demoraran tanto y no salieran como exigían los trabajadores?

Ya hemos dicho que los obreros de Bella Vista mostraron un alto grado de combatividad. La culpa de la demora y demás recaídas, según creemos, en la metodología equivocada de los dirigentes y activistas. El primer error y el más importante desde el punto de vista práctico, fue permitir que García Fernández, dueño del Ingenio y rehén, se fuera tranquilamente. Estamos seguros que si las trattativas se hubieran realizado con el patrón de rehén, todo se hubiera arreglado rápidamente.

Otro error fue la política sectaria ante los cañeros, a quienes no se supo incorporar a la lucha.

Pero el defecto más grave, desde el punto de vista ideológico, residía en la tónica propagandística que se dio a la movilización. Los ataques se dirigieron no a la patronal, verdadero culpable ya que se gasió, o se quedó con todo el producto de la zafra anterior, sin importarle la situación de los trabajadores, sino al Gobierno y al Banco. Incluso se llegó a plantear que había que conseguir 300 millones para que la patronal pudiera financiar la próxima zafra.

Todos estos métodos son nefastos y con toda seguridad que de persistir, nos llevarán a grandes derrotas. Por eso debemos combatirlos de firme. En la próxima Asamblea, los trabajadores de Bella Vista deberían analizar esta ocupación y criticar a fondo los métodos empleados.

## Frente Único antiimperialista para impulsar una tendencia revolucionaria

Viene de la pág 5

agudización de la lucha de clases. Este hecho se hace imposible, teniendo en cuenta la aparición en la clase obrera de una nueva vanguardia, combatiente, antipatronal y antiburocrática, que lleva sobre sus hombros, todas las luchas, y sopota sobre sus espaldas a una burocracia conciliadora totalmente en crisis.

A fines del año pasado, iniciamos las cosas para impulsar una tendencia clasista netamente definida. La receplividad que tuvo, fue buena, teniendo en cuenta el receso y el éxodo de estudiantes.

Ahora a comienzo del nuevo período estudiantil, creemos un deber continuar esa tarea, pero a un nivel mayor.

Entendemos que la forma más concreta de ligarse a la lucha de clases, es en el ámbito universitario, una constante información, con apreciaciones críticas a todos los estudiantes, de los más urgentes problemas obreros, y a la caracterización de los momentos de la lucha obrera que marquen su punto más alto. Y, sobre todo con la activa participación estudiantil en cada conflicto, ya sea parti-

cipando de las medidas de fuerza, presionando al Gobierno, propagandizando ante la opinión pública, es decir no alejarnos ni por un momento de la realidad. Y en los estrechamente estudiantiles, representando a los sectores universitarios que trabajan, primeros años, lucha contra el liberalismo y el científicismo, una intermitente dentuda de las trenzas y los manejos sucios.

En cuanto a lo ideológico, debemos sacar las vendas que la burguesía pone en el conocimiento del estudiante. Sacar del destierro la teoría revolucionaria, divulgarla; invitando a todos los sectores definidamente en contra del status actual, conscientes de una revaloración del problema universitario y de acuerdo con la intención honesta de crear dentro de la Universidad, un bastión de lucha antiimperialista, y de ligazón con la clase trabajadora.

Nuestra consigna general para esta etapa que se abre es: Frente Único en la Universidad para impulsar una tendencia estudiantil revolucionaria, ligada a la clase obrera argentina y con un claro programa antiimperialista.